

la Société pour l'expansion des exportations à verser des crédits à Finame, organisation de la Banque nationale de développement économique et à d'autres sociétés brésiliennes afin de faciliter la vente d'équipements et de pièces canadiens reliés aux grands projets de développement du Brésil. Ils se sont aussi félicités à l'annonce de nouveaux accords de financement de la Société pour l'expansion des exportations, à l'appui d'une participation canadienne aux projets brésiliens pour la production et la distribution de l'électricité, la vente de l'équipement pour la production du pétrole à Garoupa, et pour l'industrie des pâtes et papier. Ils se sont déclarés favorables à une participation canadienne accrue aux grands projets industriels et d'infrastructure du Brésil, dans le domaine de l'électricité, des chemins de fer, des télécommunications, de la construction d'aéroports et du génie.

En matière de coopération financière, le Ministre des Relations extérieures du Brésil a exprimé le souhait au gouvernement du Brésil que la Banco do Brasil soit autorisée à exercer au Canada toutes les fonctions bancaires, sur une base de réciprocité. Le Secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures du Canada a fait remarque que son gouvernement avait présenté au parlement un livre blanc concernant la législation canadienne sur les banques, document qui envisage que des banques étrangères soient admises à établir des filiales au Canada selon les termes de la loi sur les banques. Les deux ministres ont convenu que l'expansion des opérations de la Banco do Brasil au Canada serait un moyen important d'augmenter les échanges commerciaux entre les deux pays.

Les deux ministres ont exprimé leur espoir de voir mener à bonne fin les négociations sur un accord entre le Canada et le Brésil visant à éviter la double imposition. Un tel accord contribuerait à faciliter les échanges économiques et financières entre les deux pays.

Les deux ministres ont passé en revue les programmes de coopération initiés par l'Agence canadienne de développement international et les institutions brésiliennes concernées.

Les ministres ont noté que dans le cadre d'un fonds canadien spécial administré par la Banque inter-américaine pour le développement, le Brésil a puisé 13.7 millions de dollars canadiens pour financer certains activités ou le Canada est en mesure de fournir l'expertise requise dans les domaines de la production de l'énergie électrique et de l'exploration minière.

Quant à la collaboration scientifique et technique, le Ministre des Relations extérieures du Brésil a exprimé la gratitude de son gouvernement pour la participation du Canada à la mise en marche du deuxième programme national de coopération technique, dans les domaines de la formation professionnelle, de l'électricité, des pêcheries, de la géologie, des télécommunications, des forêts, de la science, de l'informatique, de l'alimentation et du développement agricole et urbain.